

MENSAJE GRUPO VIDA # 2

TÍTULO: CONSTRUYENDO UNA VIDA DE SANTIDAD

TEXTO: *Nehemías 12:30*

"Y se purificaron los sacerdotes y los levitas; y purificaron al pueblo, y las puertas, y el muro".

INTRODUCCIÓN:

Concepto de SANTIDAD Y SANTIFICACIÓN.

SANTIDAD:

El obispo Foster nos dio la descripción clásica sobre este particular:

La santidad late en la profecía, ruge en la ley, murmura en los narrativos, susurra en las promesas, suplica en las oraciones, irradia en la poesía, resuena en los salmos, musita en los tipos, resplandece en las imágenes, enuncia en el lenguaje, y quema en el espíritu de todo el sistema, desde el alfa hasta la omega, desde el principio hasta el fin. ¡La santidad! ¡La santidad necesaria! ¡La santidad requerida! ¡La santidad ofrecida! ¡La santidad posible! ¡La santidad, un deber presente, un privilegio actual, un gozo presente, es el progreso y complemento de su maravilloso tema! Es la verdad brillando por doquiera, mezclándose por toda la revelación; la verdad gloriosa que irradia, susurra, canta y grita en toda su historia, biografía, poesía, profecía, precepto, promesa, y oración; la gran verdad central de todo el sistema. Lo sorprendente es que no todos la vean, que no todos la consideren, y que haya algunos que se levanten a poner en tela de duda una verdad tan conspicua, tan gloriosa y tan llena de consuelo.

SANTIFICACIÓN:

(gr. haguiasmós [del verbo haguíazo, "consagrar", "santificar", "separar"; equivalente al verbo heb. qâdash, "apartar del uso común", "santidad", "consagración", "santificación". De acuerdo con el concepto teológico moderno, la palabra Santificación se refiere al proceso del desarrollo del carácter, o al resultado de dicho proceso. Sin embargo, tal como se las usa en el NT, "santificación" y "justificación"* son en esencia términos equivalentes.

- El primero se refiere al cambio de condición: de la pecaminosidad a la santidad;

- El segundo, al paso de la injusticia a la justicia (Ro. 6:19). Por eso, se presenta el comienzo de la Santificación como algo que ya ha ocurrido (1Co. 6:11, donde dice: "Ya habéis sido santificados". Esto no quiere decir que los autores del NT no tenían nada que opinar con respecto al concepto moderno de "santificación", porque se refieren a él a menudo y ampliamente con expresiones como "sigue la justicia" (1Ti. 6:11), "andemos en vida nueva" (Ro. 6:4), "transformaos" (12:2), "perfeccionando la santidad" (2 Co. 7:1), "crezcamos en... Cristo" (Ef. 4:15), "prosigo a la meta" (Fil. 3:12-15), "sobreedificados en El"; (Col. 2:7), "completos en todo lo que Dios quiere" (4:12), peleando "la buena batalla de la fe" (1 Ti. 6:12; cf v 11), participando "de la naturaleza divina" (2 P. 1:4), creciendo "en la gracia" (3:18), etc. Mediante la justificación el hombre recibe al Señor Jesucristo, y mediante la Santificación aprende a andar en armonía con su voluntad (Col. 2:6, 7). La justificación se produce en un momento, mientras la Santificación dura toda la vida.

La palabra hebrea que traducimos en santidad es qodesh, la que, con sus cognadas aparece más de 830 veces en el Antiguo Testamento. Los eruditos encuentran tres significados fundamentales en qodesh:

- 1) Frecuentemente connota la idea de "irrumper con esplendor". Así, un erudito escribe: "No hay una distinción clara entre santidad y gloria."
- 2) La palabra también expresa una cortada, una separación, una elevación.
- 3) Es probable que qodesh haya venido de dos raíces, una de las cuales significa "nuevo", "fresco", "puro". La santidad significa pureza, ceremonial o moral. La pureza y la santidad son, prácticamente, sinónimas.

La santificación práctica del creyente implica un alejamiento del pecado y un acercamiento a Dios.

Veamos a Nehemías como santifico su vida u construyo para sí y para su pueblo la santidad:

I. SANTIDAD EN NUESTROS OÍDOS

- A. *"Cuando oí estas palabras me senté y lloré, e hice duelo por algunos días, y ayuné y oré delante del Dios de los cielos". Nehemías 1:4*
- B. *"Y hallaron escrito en la ley que Jehová había mandado por mano de Moisés, que habitasen los hijos de Israel en tabernáculos en la fiesta solemne del mes séptimo"; Nehemías 8:14*
- C. *"La fe viene por el oír, el oír la palabra..."*

II. SANTIDAD EN NUESTRO VOCABULARIO

Nehemías 13:24 dice: "y la mitad de sus hijos hablaban la lengua de Asdod, porque no sabían hablar judaico, sino que hablaban conforme a la lengua de cada pueblo", no conocían el lenguaje en el cual estaba escrita la ley.

Nehemías 13:24-25 dice: "Y reñí con ellos, y los maldije, y herí a algunos de ellos, y les arranqué los cabellos".

- A. Alabo al Señor
- B. Enseño al pueblo la Palabra
- C. Oro
- D. Respondió conforme a las promesas de Dios: *"Y en respuesta les dije: El Dios de los cielos, él nos prosperará, y nosotros sus siervos nos levantaremos y edificaremos, porque vosotros no tenéis parte ni derecho ni memoria en Jerusalén". Nehemías 2:20*

- En Hechos 2 el Espíritu Santo llena a los discípulos y les da una nueva forma de hablar...

III. SANTIDAD EN NUESTRAS RELACIONES

La santificación práctica del creyente implica un alejamiento del pecado y un acercamiento a Dios.

En el Antiguo Testamento, Dios fue muy claro con su pueblo advirtiéndoles de no unirse en matrimonio con personas no escogidas por Dios.

Deuteronomio 7:3-4 y 6 dice: "Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de Jehová se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto. Porque tú eres

pueblo santo para Jehová tu Dios; Jehová tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra"

En el Nuevo Testamento se señala la misma restricción sobre los creyentes. *2º Corintios 6:14 dice: "No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; ¿porque qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? Y ¿qué comunión la luz con las tinieblas?"*

El pueblo de Israel hizo caso omiso de este mandato y como resultado creó un conflicto de graves consecuencia. Veamos algunos detalles de este conflicto.

Nehemías 13:28-31 dice: "Y uno de los hijos de Joiada hijo del Sumo Sacerdote Eliasib era yerno de Sanbalat horonita; por tanto lo ahuyenté de mí. Acuérdate de ellos, Dios mío, contra los que contaminan el sacerdocio, y el pacto del sacerdocio y de los levitas. Los limpié, pues, de todo extranjero, y puse a los sacerdotes y levitas por sus grupos, a cada uno en su servicio; y para la ofrenda de la leña en los tiempos señalados, y para las primicias".

CONCLUSIÓN:

Es posible la santidad, ya fue profetizada:

- Ezequiel dijo: *"Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpiados... Os daré corazón nuevo, y pondré espíritu nuevo dentro de vosotros... Y pondré dentro de vosotros mi Espíritu, y haré que andéis en mis estatutos", Ez. 36:25-27*

- Joel: *"Derramaré mi Espíritu sobre toda carne", Joel. 2:27-29.*

- Juan el Bautista declaró: *"Yo a la verdad os bautizo en agua para arrepentimiento; pero... él os bautizará en Espíritu Santo y fuego", Mt. 3:11, 12.*

Dios nos dio sus medios de gracia: La Sangre de Cristo, La Palabra y su Santo Espíritu, suficiente para que apegados a El construyamos una vida de Santidad.